

# Polémica colecta: Liceo Bicentenario solicitó aporte de \$500 por familia para “gastos menores”

**EDUCACIÓN.** El SLEP Licancabur aclaró que dicha práctica, “contradice la normativa vigente”.

Willy Briceño Romero  
redaccion@mercuriocalama.cl

**L**a dirección del Liceo Bicentenario Diego Portales Palazuelos de Calama administrado por el Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Licancabur solicitó a los padres y apoderados \$500 por familia para hacer frente a gastos menores considerados como urgentes por no contar con el Fondo Fijo dispuesto por la entidad sostenedora para cubrir estos requerimientos.

La situación se suma a otras denuncias por pagos no concretados o incompletos de docentes, como también a la falta de materiales para higiene y también bonos no cancelados a docentes y asistentes de la educación de la comuna, lo que ha llevado a dos movilizaciones de 48 horas convocadas por el Colegio de Profesores de Calama.

En esta ocasión, en un documento que se hizo público en las redes sociales, con fecha 11 de junio del 2025, el director de la unidad educativa, Eduardo Soto Donoso, da cuenta que “desde el inicio del año escolar a la fecha, nuestro liceo no ha recibido el Fondo Fijo, dinero con el cual se cancelan las reparaciones menores de la infraestructura”.

Asimismo, indica que “la directiva saliente del Centro de



ARCHIVO

NUEVA PROBLEMÁTICA AFECTA AL SLEP LICANCABUR EN EL LICEO BICENTENARIO DIEGO PORTALES DE CALAMA.

Padres envió una carta al SLEP el 15 de abril pidiendo respuesta a este punto y otros, el lunes 12 de mayo en reunión en las dependencias del SLEP con la jefa de Gestión Territorial, directiva del CPA, subdirector del establecimiento y el suscrito se comprometieron a realizar las reparaciones por mantenimiento y la entrega del Fondo Fijo”.

Es así, que continúa el documento que “en vista de los plazos incumplidos y las necesidades de nuestros(as), solicito a ustedes apoyar en forma

voluntaria con un aporte de \$500 por familia para poder hacer las reparaciones menores que son de carácter urgente. El aporte será recaudado el viernes 13 (hoy) en el primer bloque de clases”.

“El dinero reunido y su uso, serán rendidos a la nueva directiva del CPA, para hacer llegar la información a cada subcentro”.

#### COMUNICADO DEL SLEP

En relación a la solicitud enviada recientemente por la Dirección del Liceo Bicentenario

Diego Portales Palazuelos de Calama sobre la falta de recursos del Fondo Fijo para reparaciones menores, el Servicio Local de Educación Pública Licancabur informa lo siguiente: “Con fecha 8 de mayo de 2025, se realizó la transferencia de \$650.000 correspondientes al Fondo Fijo (Caja Chica) al establecimiento, conforme a lo establecido en la resolución vigente para el año 2025”.

“El Servicio Local Licancabur no respalda ni autoriza bajo ninguna circunstancia que los directores o equipos de ges-

#### Diputado Castro solicitará intervención para abordar crisis en gestión educativa

● Ante esta nueva denuncia, el diputado José Miguel Castro señaló: “El SLEP Licancabur debe entregar respuestas formales y cumplir con sus compromisos, no podemos seguir justificando esta precariedad con burocracia o falta de coordinación, aquí hay una responsabilidad directa en asegurar el funcionamiento digno de cada establecimiento”. Anunció que oficializará nuevamente al Ministerio de Educación (Mineduc) y al propio SLEP, solicitando un informe actualizado sobre la distribución de recursos y el cumplimiento de compromisos financieros. Además, propondrá que se evalúe la instalación de una mesa de intervención para abordar la crisis de gestión en la educación pública de Calama.

tión soliciten aportes económicos a madres, padres y/o apoderados, cualquiera que sea su carácter. Tal práctica contradice lo establecido en la normativa educacional vigente, que garantiza la gratuidad en los establecimientos públicos y va en contra del principio de equidad del sistema educativo. El SLEP ofició formalmente al director del establecimiento este jueves 12 de junio, solicitando los antecedentes y rendiciones correspondientes”, agrega el comunicado de prensa.

Y continúa, que “en este contexto, la dirección del establecimiento ha enviado hoy (ayer) un comunicado a las madres, padres y/o apoderados, retractándose del anterior en el cual solicitaba aportes económicos. Tal solicitud fue improcedente porque el director

comprobó que la transferencia de fondo había sido realizada, y además contraviene la norma vigente.

“La Subdirección de Infraestructura ha gestionado oportunamente las solicitudes de mantenimiento recibidas. El establecimiento ha recepcionado dichas gestiones conforme a lo planificado. Actualmente, tal como se encuentra informado el director, solo dos requerimientos se encuentran pendientes, ambos con razones justificadas y en proceso de resolución”, puntualiza.

Además, de que “reiteramos a las comunidades educativas que todas las necesidades operativas deben ser canalizadas de acuerdo a los procedimientos administrativos establecidos”. C3